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1. СМИ о Таймыре 
 

Наркоманы и алкоголики – это за другой счет: фонд ОМС взыскал с трех больниц 
Красноярского края 20 миллионов рублей 

Красноярский краевой арбитражный суд удовлетворил исковые требования 
Территориального фонда обязательного медицинского страхования (ТФОМС) в отношении 
трех медицинских учреждения края. Общая сумма по искам составляет 20 731 228 рублей. 
Резонансная получается история, которая сразу же вызывает интерес: за что? 

Объяснения дает сам Арбитражный суд. Если коротко: больницы должны вернуть 
использованные не по целевому назначению государственные деньги. Подробности 
прокомментировали в самом суде. 

Специалисты ТФОМС провели плановую комплексную проверку Таймырской 
межрайонной больницы №1, расположенной в селе Хатанга. Результаты оказались из ряда 
вон. Выяснилось, что с апреля 2021 по декабрь 2022 года больница истратила 16 миллионов 
рублей на оказание медицинской помощи, которая не входит в перечень услуг, 
финансируемых из Фонда. А именно: 

- лицам, не застрахованным и не идентифицированным в системе ОМС 
(военнослужащие, иностранные лица); 

- лицам с психическими расстройствами, туберкулезом, наркозависимым, при 
алкогольном отравлении; 

- приобретались реагенты для выявления в организме наркотических средств; 
- приобретение оборудования. 
Все это, настаивает ТФОМС, должно финансироваться из других источников. Например, 

о военнослужащих заботится минобороны (на них было потрачено 1,3 миллиона). 
Иностранцы — либо за свой счет, либо по другой приобретенной ими страховке. Про 
алкозависимых и наркоманов в состоянии белой горячки — это вообще без комментариев. 
Выявлять наркотики в организме — услуга платная, значит, и реагенты для этого нужно 
приобретать за счет самих пациентов. К тому же нужно учитывать стоимость услуг на севере, 
когда бригады скорой помощи зачастую летают на вызов за сотни километров на вертолете. 

Таймырская больница выплатила Фонду 5 миллионов рублей, остались 11 миллионов — 
эти деньги по решению арбитражного суда будут взысканы сейчас. Плюс пеня 38 тысяч и 143 
тысячи штрафа. Ответчик в отзыве на исковое заявление против требований не возражал, 
уточнили в суде. 

Аналогичные нарушения были выявлены в Ужурской районной больнице и 
Большемуртинской районной больнице. Итого, как уже сказано выше, суммарно все три 
учреждения должны вернуть Фонду более 20 миллионов рублей. 

www.krsk.kp.ru 
 

В Хатанге туристов будет встречать передвижной балок 
Яркий балок на полозьях будет встречать туристов, прилетающих в село Хатанга на 

Таймыре. Передвижной домик коренных таймырцев украшен символикой Таймырского 
туристического кластера и оборудован всем для комфортной поездки. 

Внутри него - спальное место, печь, шкафчики для продуктов, одежды, инструментов. 
Поместиться в нем могут от 6 до 8 человек. Придумал такое необычное такси для туристов 
директор одного из туроператоров, член РГО Юрий Тютрин.  

Туристов будут встречать на нем в аэропорту и отвозить в гостиницу, и хотя расстояние 
это небольшое, гости сразу по прилету будут окунаться в культуру и быт народов севера. 
Кроме того, на нем планируют возить туристов на зимнюю рыбалку или просто в тундру - 
ловить северное сияние. Тянуть балок будет водитель на снегоходе.  

 "Северный край" 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке наградили сотрудницу Росбанка 
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Злоумышленники обманным путём хотели заполучить два миллиона рублей. 
Сотрудники клиентской службы Росбанка после общения с клиентом поняли, что он 
находился под психологическим воздействием мошенников, и передали соответствующую 
информацию в полицию. 

«Мы всегда стараемся заботиться о клиентах. Весь персонал отделения проходит 
регулярные тренинги и знаком с популярными мошенническими схемами. Если мы выявляем 
подозрительную ситуацию, то стараемся урегулировать вопрос в соответствии с 
действующими внутренними инструкциями и правилами, чтобы сохранить денежные средства 
наших клиентов», – сообщила Анна Шелякова, главный эксперт по продажам и клиентскому 
сервису Росбанка в Дудинке. 

«Я горжусь профессиональным коллективом Росбанка в Дудинке и благодарю МВД за 
ответственный подход и признание вклада сотрудников банка в общее дело по борьбе с 
мошенничеством. Вместе с тем, конечно, хотелось бы, чтобы таких ситуаций в нашей 
практике было меньше. В банке организована и функционирует служба круглосуточного 
мониторинга подозрительных операций. Мы также всегда напоминаем клиентам о 
необходимости соблюдать правила информационной безопасности. Общая рекомендация – 
ставить под сомнение любой входящий звонок, на котором вас просят срочно предпринять 
какие-либо действия для сохранения денежных средств. При возникновении малейших 
подозрений или сомнений лучше всего прекратить разговор и самостоятельно перезвонить в 
банк», – отметила Лариса Сабанина, директор территориального офиса Росбанка в 
Норильске. 
 «Руководство Отдела МВД России по Таймырскому району выражает особую 
благодарность за взаимодействие с Отделом МВД России по Таймырскому Долгано-
Ненецкому району, проявленную бдительность, профилактику и предотвращение 
дистанционного мошенничества на территории Таймыра», – отметил в своём выступлении 
начальник Отдела МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району полковник 
полиции Виталий Цауня. 

«Заполярная правда» 
 
Фотоконкурс назвал имена победителей 

14 ноября в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось награждение 
победителей молодежного фотоконкурса «Северный объектив». За победу в трех номинациях 
боролось 22 автора и 45 снимков. 

По решению компетентного жюри в номинации «Город в лицах» лучшей признана работа 
Олега Витта. Второе место разделили Анна Антонова и Ефим Тарасенко. Почетное третье 
место заняла Жанна Каярина. 

В номинации «Мой любимый город» победное первое место разделили Ксения 
Лавриненко и Максим Буданов. «Серебро» творческого состязания досталось Виктории 
Заливиной и Павлу Момде, «бронзу» завоевала Анна Каперусова. 

Работа Ксении Лавриненко также признана лучшей в номинации «Мой питомец». Второе 
место завоевал снимок Екатерины Поповой, почетное третье — фотография, сделанная 
Иванной Пальчиной. 

Кроме того, членами жюри были учреждены дополнительные специальные номинации. 
Так, Константин Кашов поощрен за «Оригинальный взгляд», а Виктория Красовская отмечена 
в номинации «На страже города Дудинки». За активное участие и стремление к победе 
награждены жительницы поселков муниципального образования «город Дудинка» Ольга 
Силкина, Анастасия Столыпина, Татьяна Аверченко, Дана Чуначар и Мария Сахатина. 

 
В дудинских поселках стартует конкурс снежных и ледовых скульптур 

Городской конкурс ледовых и снежных скульптур «Новогодняя фантазия» пройдет с 16 
ноября по 7 декабря. Участие в творческом состязании могут принять жители поселков 
Волочанка, Усть-Авам, Потапово, Хантайское Озеро, Левинские Пески. 

Подать заявку на участие в конкурсе можно с 16 по 20 ноября. С 21 ноября по 8 декабря 
пройдет основной этап, в ходе которого конкурсантам предстоит изготовить снежные и 
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ледовые композиции. Для определения победителей конкурсная комиссия рассмотрит 
фото и видео готовых работ. Изделия будут оцениваться по пятибалльной шкале, исходя из 
композиционного решения и оригинальности. Авторы лучших скульптур получат дипломы и 
денежное поощрение. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Авиакомпания NordStar в течение трех дней проводит распродажу билетов до февраля 
2024 года 

С 15 по 17 ноября авиакомпания NordStar проводит распродажу авиабилетов. За 
некоторым исключением их можно приобрести на даты полетов с 15 ноября 2023 года по 29 
февраля 2024-го. 
 Норильчане могут приобрести авиабилеты по сниженным ценам в Москву, Сочи, 
Махачкалу, Минеральные Воды, Санкт-Петербург, Новосибирск, Уфу, Екатеринбург, 
Волгоград и по другим направлениям. 

Авиабилеты на эти и другие рейсы авиакомпании NordStar можно оформить на 
официальном сайте www.nordstar.ru и в мобильном приложении авиакомпании. Подробности 
акции в разделе «Специальные предложения» на официальном сайте www.nordstar.ru. 

«Таймырский телеграф» 
 

В Норильске чиновник получил 4 года условно за взятки при реконструкции аэропорта 
Норильский суд приговорил к условному сроку чиновника ФГУП "Администрация 

гражданских аэропортов" за взяточничество. Об этом рассказали в Западно-Сибирской 
транспортной прокуратуре.  

Установлено, что чиновник отвечал за реализацию проекта реконструкции норильского 
аэропорта. В 2020-2021 году он получил от руководителей одного из предприятий Норильска 
взятку в 250 тысяч рублей за незаконные действия в интересах юридического лица. На него 
завели уголовное дело по статье 290 УК РФ - получение взятки в крупном размере.  

В ходе следствия он признал вину, разоблачил подельников и с учетом смягчающих 
обстоятельств суд приговорил его к 4 годам лишения свободы условно и штрафу в 2 млн 
рублей. Также он в течение 3 лет не сможет занимать должности, связанные с 
организационно-распорядительными функциями в государственных учреждениях по 
капстроительству.  Приговор не вступил в силу. 

"Северный край" 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

«Единая Россия» в Красноярском крае продолжает свою гуманитарную миссию 
Краевой партийный центр сбора гуманитарной помощи продолжает свою работу. 

«Единая Россия» накануне отправила на фронт 35-ю фуру, в которую погрузили около 20 
тонн гуманитарной помощи. Таким образом, с конца февраля 2022 года на передовую силами 
партии и неравнодушных красноярцев будет отправлено уже более 650 тонн гуманитарного 
груза.    

К сбору помощи подключаются все больше предприятий и организаций. Так, сбор 
гуманитарной помощи для военнослужащих в зоне СВО организовали офицеры ГСУ СК 
России по Красноярскому краю и Республике Хакасия. Они передали большую партию теплых 
вещей и спальных мешков. 

…В этот раз помощь получат минимум 40 подразделений. Кстати, один из самых 
необычных грузов в этой отправке - мобильная баня, которую заказали сами бойцы. Еще одна 
важная часть посылки – квадроцикл, который отправили активисты из города Канска. 

 «Фура едет до Луганской народной республики. Сформирована она исключительно по 
заявкам бойцов. Там все самое необходимое, сейчас это уже теплые вещи, приборы для 
обогрева, средства связи, генераторы. Радует, что предприятия и организации нашего города 
и края все активнее и активнее подключаются к помощи бойцам, участвующим в СВО. Вот 

http://www.nordstar.ru/
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сегодня, например, Следственный комитет передал 150 комплектов нательного белья 
очень хорошего качества, очень удобных, производства нашей Ивановской фабрики. У нас 
сейчас как раз боец на складе помогает, он говорит: «Это вообще лучшее, что может быть». 
Спальники тоже сейчас очень востребованы, потому что и холодно, и переезжают постоянно 
бойцы», -  рассказывает руководитель краевого партийного центра сбора гуманитарной 
помощи Инна Рычкова.   

Для полевых госпиталей волонтеры Красноярска собрали теплые одеяла. Также в 
составе груза строительные инструменты, инструменты для ремонта техники, материалы для 
утепления блиндажей, зимние маскировочные сети. От волонтеров будут отправлены 
окопные свечи и сублимированные продукты. 

Еще один ценный груз - автомобиль «Нива», который активист-партиец Советского 
района Красноярска Игорь Оськин передает адресно нашему земляку-участнику СВО. 
Партиец лично отремонтировал машину, чтобы отправить ее в зону СВО… 

НИА-Красноярск 
 

«Нет нормального мужика»: красноярки поспорили о причинах сокращения 
рождаемости 

Жительницы Красноярска спорят о тезисах, озвученных на прошедшем в городе первом 
Демографическом форуме. Дискуссию подняла красноярская журналистка Екатерина 
Кузьминых. На своей странице в соцсети она опубликовала пост, в котором выразила 
несогласие с рядом тезисов, озвученных в ходе форума. Вот что написала журналистка: 

«„На 39 % сократилось количество женщин репродуктивного возраста“ — а на сколько 
процентов сократилось количество мужчин репродуктивного возраста? 

„4,5 млн женщин не имеют детей“ — а сколько миллионов мужчин не имеют детей? 
„4,5 млн женщин воспитывают только одного ребенка“ — а сколько миллионов мужчин 

воспитывают хотя бы одного?». 
По ее мнению, детей рожает не только женщина, дети рождаются в семье, а 

ответственность за демографию все равно возлагают исключительно на женщин. 
«Девчонки на улице просто дают социально одобряемый ответ про квартиру, капитал, 

образование. Мало кто признается, что у нее нет нормального мужика, от которого хочется 
рожать. А когда такой мужик есть, то при чем тут квартира, машина и деньги? Поддержка и 
ипотека — это хорошо. Это правильно. Это нужно. Но проблема сильно глубже и сложнее, 
чем просто снизить ставки», — подытожила Екатерина Кузьминых. 

В комментариях к посту разгорелся спор. Некоторые поддерживали мнение о том, что 
для того, чтобы завести ребенка, нужны двое и ответственность лежит на обоих родителях. 

«Про мужчин, получается, в плане демографии упомянули только в теме долгов по 
алиментам. Я согласна, что семью нужно рассматривать в целом, так как от женщины, 
конечно, очень многое зависит, но не всё. Давно и прочно сформировано понятие — что если 
мужчина не хочет ребенка, он спокойно от идеи отцовства может отказаться. А мать от этой 
роли отказаться, в подавляющем большинстве случаев, не может», — написала Дарья 
Зайцева. 

«И ещё вот подбешивает эта система, когда женщина рожает, она ДОЛЖНА прежде 
всего подумать о том, сможет ли ОНА вытянуть свою семью, если папа сольётся. И в 
материальном, и в моральном плане. Почему такие мысли вообще вкладываются? Потому 
что это слишком жизненная ситуация. Мужчины у нас нынче многие — никакая не опора, а 
детки, которым мама самим нужна», — поддержала пост Анна Величко. 

«Меня возмущает риторика, направленная исключительно в адрес женщин: в любой 
непонятной ситуации — рожай. А чего там с мужчинами-то?» — написала Оксана 
Солодовникова. 

В основном, в дискуссии участвовали женщины, но свое мнение выразил и один 
мужчина.  

«Проблема этого форума в том, что он был по сути цитатой Ницше: „Материнство 
достойно уважения. Отец — всегда только случайность“. С таким отношением к отцам 
ситуацию с демографией не изменить — отцы реплицируются обществом. Они де-факто его 
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продукт. И если мы говорим, что отцы это наркоманы, алкоголики и алиментщики 
(только в этом разрезе их упоминали), то мы плюем в зеркало», — написал красноярец Олег 
Окладников. 

Напомним, на прошедшем демографическом форуме основной темой стало увеличение 
рождаемости в Красноярском крае. Уполномоченная по правам ребенка Ирина Мирошникова 
в ходе форума отметила, что показатель рождаемости в регионе снизился с 41,2 тысяч до 
26,4 тысяч детей в год. В числе причин, по которым отказываются рожать, она назвала 
отсутствие работы, жилищные проблемы, желание «жить для себя». 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: Доверие россиян к выборам существенно выросло 
Доверие россиян к выборам за последнее время существенно выросло. Тем не менее, 

необходимо и дальше работать над совершенствованием избирательной системы. Об этом в 
среду, 15 ноября на встрече с представителями избиркомов заявил президент РФ Владимир 
Путин. 

«Использование избирательными комиссиями современных стандартов позволило 
добиться существенного роста доверия и к выборам, и к самой избирательной системе. Это 
фиксируют все социологические исследования», - приводит его слова ТАСС. 

Глава государства отметил, что в 2020 году по итогам единого дня голосования 60% 
респондентов заявили ВЦИОМ, что доверяют результатам выборов. Два года спустя, в 
сентябре 2022-го, количество граждан, уверенных, что в их регионе выборы в целом прошли 
честно и без серьезных нарушений, увеличилось до 69%. 

«Конечно, оценка вполне демократическая, но нас она не должна успокаивать, над 
совершенствованием избирательной системы, безусловно, нужно работать и дальше», - 
подчеркнул президент, добавив, что, в частности, в стране нужно «более активно заниматься 
созданием цифровой платформы, которая в ближайшее время должна заменить 
действующую версию ГАС-выборы». 

Накануне, 14 ноября, российский лидер подписал закон, уточняющий несколько 
положений, касающихся процедуры выборов президента страны. В частности, документ 
уточняет положения о проведении на избирательных участках фото- и видеосъемки: теперь 
ее смогут проводить только лица, имеющие на это право в соответствии с законодательством 
РФ. Они будут обязаны следить за соблюдением тайны голосования и сохранять 
конфиденциальность персональных данных из списков избирателей и других документов. При 
этом вводятся ограничения на съемку на избирательных участках в воинских частях. 
Проводить ее там смогут только представители аккредитованных СМИ по согласованию с 
командиром части. 

Также закон закрепляет запрет на проведение предвыборной агитации на сайтах, доступ 
к которым ограничен Роскомнадзором. Он разрешает составлять в электронном виде реестр 
заявлений о предоставлении гражданам возможности проголосовать вне помещения для 
голосования в день выборов. Устанавливается также, что в случае появления у 
зарегистрированного кандидата судимости он будет обязан предоставить в избирательную 
комиссию сведения об этом в письменной форме. При этом уточняется, что членами 
избирательных комиссий с правом совещательного голоса не могут быть лица, подвергнутые 
административному наказанию, вплоть до окончания его срока. 

trud.ru 
 

Более 900 поправок: Госдума утвердила бюджет во втором чтении 
Госдума приняла проект федерального бюджета на предстоящие 3 года во 2-м чтении. 

Депутаты внесли более девяти сотен поправок, которые касались поддержки граждан и 
регионов, а также технологического развития страны. В итоге финансирование ключевых 
направлений социальной политики увеличено почти на 140 млрд рублей. 
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Спикер Госдумы Вячеслав Володин указал на приоритетность реализации 
послания президента: 

"Послание президента решает конкретные цели и задачи. Это повышение 
благосостояния наших граждан, развитие экономики и, конечно, мы должны отражать 
целеполагание в бюджете". 

Расходы на социальную политику увеличиваются на 11% – более чем на 2 триллиона 
рублей. Так, на реконструкцию Звездного городка, где не было ремонта 40 лет, заложено 5 
млрд рублей на 3 года. Во все регионы страны будут поставляться приборы отечественного 
производства, которые позволят следить за уровнем сахара в крови. 

На сельское хозяйство в 2024-м выделят 550 млрд рублей. 6 млрд рублей пойдет на 
закупку лекарств для пациентов с сердечно-сосудистыми заболеваниями. Автомобилистов 
ждет подарок: благодаря траншу в 65 млрд рублей на льготные автокредиты они смогут 
купить машину со скидкой в 330 тыс. рублей. 

Доходы в 2024 году превысят 35 трлн рублей. В 2025-м – 33,5 трлн, а в 2026 – 34 трлн. 
Расходы запланированы на уровне 36,7, 34,4 и 35,6 трлн рублей соответственно. Дефицит 
бюджета не превысит 1% ВВП, прогнозируемый рост – минимум 2%. На национальную 
оборону в бюджете заложено 11 трлн рублей, 30 млрд перечислят на фонд поддержки 
участников СВО. Часть оборонных статей закрыта, с этим согласен председатель партии 
"Справедливая Россия — За правду" Сергей Миронов. 

Согласование бюджета – всегда столкновение интересов фракций и министерств, центра 
и регионов, и конечно денег всем хочется больше. Но здесь важно выровнять финансовые 
возможности регионов. Но с Минфином сразу договорились обеспечить парламентский 
контроль при распределении так называемых бюджетных трансфертов. Это деньги, на 
которые регион может рассчитывать из госбюджета, если своих не хватает. 

"Поступившие предложения мы отработали и тщательным образом проанализировали. 
Все, что сочтено целесообразным, учтено в нынешнем документе. Это действительно 920 
поправок, почти 7 триллионов рублей в рамках трехлетки", – заявил министр финансов Антон 
Силуанов. 

Вести 
 

Российская экономика восстановилась и растет 
Замминистра экономразвития РФ Полина Крючкова прокомментировала опубликованные 

данные по росту ВВП страны в III квартале текущего года. В ведомстве считают, что период 
восстановления после пандемии и санкций – пройден. Российская экономика продолжает 
активно расти. 

В целом, за 9 месяцев 2023 года ВВП вырос на 2,9%, сообщила Крючкова. Основными 
двигателями экономики продолжают выступать отрасли, направленные на развитие 
экономики предложения: обрабатывающие производства, строительство и сельское 
хозяйство. 

Серьезную поддержку экономике оказывает рост потребительской активности, которая 
обеспечивается гибкостью отечественного рынка труда и ростом реальных денежных доходов 
населения. 

Задачей государства на данном этапе – закрепить позитивные тренды и обеспечить 
дальнейшую структурную перестройку экономики, подчеркнула Крючкова. 

РИА Новости напоминает, что инфляция в РФ в годовом выражении ускорилась до 
7,16% на 13 ноября с 6,99% неделей ранее. 

Вести 
 

ЕК улучшила прогноз по росту ВВП России до 2% 
Еврокомиссия (ЕК) существенно улучшила прогноз динамики ВВП России в текущем 

году, прогнозируя рост до 2%. Ранее она ожидала, что ВВП России в этом году будет ждать 
спад до 0,9%. Об этом сообщается на сайте ЕК. 
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За счет чего растет экономика, рассказал "Российской газете" завлабораторией анализа 
институтов и финансовых рынков Института прикладных экономических исследований 
РАНХиГС Александр Абрамов. 

По словам эксперта, во-первых, российский бизнес смог быстро реструктурироваться и 
сменить логистические цепочки, и, возможно, эффективность бизнеса не увеличилась, но 
выпуск продукции продолжается. Во-вторых, стали активно тратить госинвестиции. В-третьих 
- значительные деньги были вложены в ОПК. Это - основные драйверы, благодаря которым 
нам удалось поддерживать довольно высокие темпы роста. 

"К нефти очень сложно применить санкции, потому что Россия довольно успешно 
справилась с переориентацией логистики поставок от Европы в сторону Ближнего Востока, 
Азии. Ряд крупных развивающихся стран выступил хабами для реэкспорта российской 
нефти", - говорит Абрамов. Плюс вверх пошли цены на нефть, во многом благодаря 
ограничению добычи. 

Как сообщает Росстат, рост ВВП в третьем квартале 2023 года относительно 
соответствующего периода 2022 года составил 5,5%. При этом рост показали такие виды 
экономической деятельности, как оптовый товарооборот (+22,9%), розничный товарооборот 
(+11,3%), обрабатывающие производства (+10,2%), строительство (+8,0%). 

Российская газета 
 

В России насчитали почти 8 млн должников за ЖКХ 
В России число злостных должников за услуги ЖКХ составляет почти 8 млн - это те, по 

кому имеются исполнительные производства о взыскании, сообщили "Известиям" в 
Федеральной службе судебных приставов (ФССП). 

По данным приставов, к началу 4-го квартала этого года неоконченных исполнительных 
производств о взыскании задолженности по жилищно-коммунальным платежам было 7,9 млн. 
Там отметили, что эта цифра практически стабильна год к году. 

Только по итогам 1-го квартала 2023 года задолженность россиян за ЖКУ достигла почти 
900 млрд рублей, сообщали ранее "Известиям" в Росстате. За год показатель вырос на 72 
млрд рублей, тогда как в 2022 году он увеличился на 56,6 млрд. 

Согласно имеющимся у "Известий" данных опросов "Народного фронта", 7,8% 
респондентов имеют задолженность по оплате ЖКУ. Директор НП "Национальный жилищный 
конгресс" Татьяна Вепрецкая сообщила "Известиям", что своевременно не оплачивают 
коммунальные услуги до 10% собственников. 

Чтобы получить долги, управляющие компании прибегают не только к обращениям в 
суды, которые затем и передает право ФССП на взыскание. Например, в Москве и 
Подмосковье даже при минимальной задолженности можно столкнуться с отключением 
электроэнергии, рассказали "Известиям" очевидцы. 

По словам Вепрецкой, работа с должниками за ЖКУ направлена в первую очередь на 
досудебное погашение задолженности, и только если это не помогает, УК обращается в суд. 

Около 80-85% должников называют основной причиной возникновения долга снижение 
реальных доходов на фоне роста стоимости товаров и услуг, а также возникновение трудной 
жизненной ситуации. 

 Финмаркет 
 
Россиян предупредили о новых правилах выезда за границу 

11 декабря вступает в силу закон об ограничении на выезд за рубеж для некоторых 
категорий граждан. О новых правилах в интервью агентству «Прайм» рассказал декан 
факультета права НИУ ВШЭ Вадим Виноградов. 

По словам Виноградова, поправки в закон «О порядке выезда из Российской Федерации 
и въезда в Российскую Федерацию» уточняют основания, по которым заграничный, 
дипломатический или служебный паспорт можно признать недействительным. 

Среди них: изменение их владельцами фамилии, имени, отчества, данных о дате и 
месте рождения, а также изменение пола и истечение срока действия документа. Также 
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основаниями для признания документа недействительным будут прекращение 
гражданства или отмена решения о приобретении гражданства владельца. 

Отмечается, что учет недействительных загранпаспортов будет вести МВД. По словам 
юриста, это необходимо для того, чтобы граждане не использовали неактуальные документы. 
Кроме того, закон предусматривает передачу загранника на хранение в выдавший его орган 
для тех, кому ограничен выезд из страны в связи с призывом на военную или на 
альтернативную гражданскую службу. 

Lenta.Ru 
 

6. Разное 
 
О желаниях и стратегии: линия Днепра, линия Збруча и граница СССР 

В российском обществе с самого начала СВО идёт бурная дискуссия по поводу того, 
где надо остановить российские войска, какие части Украины включить в состав России, а 
какие не надо. Я много раз говорил, что, с моей точки зрения, добиваться надо полной 
ликвидации Украины. Можно при помощи раздела с соседями, но лучше путём полного её 
поглощения. Так безопаснее. Конечно, необходимость долго и упорно возвращать 
человеческий облик бандеровцам на Западной Украине мало кого вдохновляет, но гораздо 
безопаснее контролировать этот процесс самостоятельно, чем надеяться, что поляки 
бандеровцев на ноль помножат, а не создадут из них диверсионные отряды для засылки на 
российскую территорию. В конце концов работали же поляки с Савинковым, который был «За 
единую и неделимую Россию!», которая для создателей Второй Речи Посполитой была 
кошмарным сном. 
 Нет никаких сомнений, что на первом этапе СВО российское руководство не 
рассматривало не только вопрос ликвидации Украины, но даже присоединения к России 
каких-либо территорий, кроме (помимо российских с 2014 года Крыма и Севастополя) уже 
признанных ДНР и ЛНР. Об этом, в частности, свидетельствует тот факт, что поначалу 
деятельность органов украинской власти не прекращалась, а украинские флаги продолжали 
висеть на административных зданиях в уже занятых ВС РФ регионах. 
 Ситуация изменилась после провала Стамбульских переговоров, вернее после отказа 
Украины от уже достигнутых договорённостей. С этого момента на территориях, занятых 
российскими войсками стали появляться подчинённые Москве военно-гражданские 
администрации, а в Херсонской и Запорожской областях (большая часть территорий которых 
оказалась под контролем ВС РФ) референдумы о вхождении в состав России прошли наряду 
с ДНР/ЛНР. 

Вместе с тем, российское руководство, очевидно, не предвосхищает события, понимая, 
что не всегда обстоятельства складываются лучшим образом и иногда оптимального 
результата невозможно добиться по объективным причинам. Поэтому территориальные цели 
СВО не озвучиваются, а, например, в Харьковской области, несмотря на то, что российская 
военно-гражданская администрация там действует и жители населённых пунктов, оставшихся 
под контролем ВС РФ даже могут получить российское гражданство, референдум о 
вхождении в состав России не проводился, так как даже в лучшие времена российская армия 
контролировала менее половины территории региона. 
 Думаю, не ошибусь если скажу, что и российскому руководству, и более-менее 
вменяемым экспертам ясно, что заставить Киев согласиться на устраивающие Россию 
условия мира без полноценного его военного разгрома невозможно. Причём мало уничтожить 
армию на фронте, надо ещё и территорию занять. Как показывают практика и опыт, если 
оставить территорию под контролем киевских властей, они будут набирать по мобилизации и 
отправлять на фронт новые части и соединения даже после того, как у них закончатся 
пригодные для службы мужчины. В ход пойдут непригодные, а вместе с ними и женщины с 
подростками. 

У нас есть особо рьяные патриоты, которые говорят: «Ну и хорошо, мы же не виноваты, 
что они на фронт женщин и детей посылают. Зато всех перебьём на законных основаниях. 
Меньше проблем будет». На самом деле проблем будет больше. Зачастую о готовности 
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перебить чуть ли не всё население Украины рассказывают те же люди, которые тут же 
клянутся в ненависти к Израилю из-за того, что он неизбирательно бомбит Газу, отчего гибнут 
женщины и дети. И эти люди не лицемерят. Вспомните как вы в детстве, читая о зверствах 
немцах в отношении мирного населения СССР ненавидели немцев: вообще всех немцев, а 
не конкретных солдат Вермахта или СС, совершивших конкретные преступления. 

Люди на уровне подсознания опасаются сильных и вооружённых, убивающих слабых и 
безоружных. А женщины и дети всегда воспринимаются третьей (не задействованной в 
конфликте) стороной как слабые и безоружные. На этом чувстве всегда играет пропаганда. И 
наша пропаганда на этом чувстве играла, и против нас так же играли и играть будут. Поэтому, 
просчитав заранее на чём нас будет ловить пропаганда тогда ещё союзников, но вскоре 
противников, советское руководство, когда РККА вошла на территорию Германии, помимо 
заранее проведённой разъяснительной работы применяло крайне жёсткие меры, вплоть до 
расстрела на месте тех солдат и офицеров, которые допускали вольности (не обязательно 
преступления) в отношении мирного населения. Более того, даже мальчиков из 
Гитлерюгенда, жегших наши танки и убивавших наших солдат, мы не только не 
расстреливали, но даже в плен не брали, передавая их на попечение местных взрослых. 

Повторяю, это не потому, что советское правительство или наш народ были такими уж 
добрыми, в иных случаях целые народы выселяли, а тех же немцев ни чехам, ни полякам 
геноцидить, в процессе изгнания из Чехословакии и с вошедших в состав Польши западных 
территорий, никто не мешал. Нам было банально выгодно оказаться единственной 
вменяемой силой на фоне как наших союзников, так и освобождённых восточноевропейцев. 
Немцы, выбиравшие между грабившими и насиловавшими их американцами, убивавшими их 
чехами и поляками и кормившими их кашей русскими, легко делали правильный выбор. А 
этот правильный выбор укреплял наши позиции в Восточной Европе. До самого распада ОВД 
и СССР ГДР была нашим самым преданным союзником, всегда готовым поставить на место 
хоть чехов, хоть поляков. 

И в американскую басню про миллион изнасилованных русскими немок поверили 
только российские либералы, но никак не сами немцы, которые от своего старшего поколения 
знают кто и кого насиловал. 
 Можете не сомневаться, что у американцев уже сейчас заготовлены жалостливые 
рассказы о «несчастном, но мужественном украинском народе, до последнего человека 
отстаивавшим свою свободу» и о «русских варварах, убивших всех, включая женщин, 
стариков и детей». Мы не поверим, но в разных далёких странах сентиментальные люди, 
которым по телевизору покажут горы трупов, среди которых будут мальчики и девочки-
подростки, и которым скажут, что вот это именно они до последнего защищали свою страну, 
будут относиться к нам не лучше, чем мы относились к американцам, жегшим вьетнамские 
деревни и распылявшим гербициды над джунглями. 

А нам с этими странами торговать и договариваться о строительстве 
постамериканского мира. Нам надо, чтобы нас любили и нами восхищались, а не чтобы тихо 
ненавидели и боялись. Поэтому российское руководство стремится минимизировать не 
только потери ВС РФ, но и потери украинского гражданского населения. Следует понять, что 
гуманная война, если её грамотно вести, это просто выгодно. И убивать никогда не надо ни 
всех, ни даже большинство. Здесь должен действовать принцип разумной достаточности. Как 
только сопротивление сломлено, дальнейшая жестокость становится контрпродуктивной. 

Пока мы не можем полностью заменить людей на производстве роботами, люди 
являются ценнейшим ресурсом, причём не только как производители, но и как потребители. 
Следовательно, гораздо лучше присоединять населённые территории, чем пустыню. 
Убийство же, которым бредят патриоты, надо совершать ментально. Они хотели из части 
русского народа создать украинцев, а из части России Украину? Они затаили зло на 
победителей и не хотят возвращаться в русскость? Отнимите у них будущее — воспитайте в 
русскости их детей, а где не выйдет с детьми — внуков. Их мир рухнет раньше, чем они 
умрут. Их солнце погаснет, когда ещё при их жизни их дети и внуки будут радостно 
праздновать День Победы над бандеровщиной. 

Итак, у нас есть вводные данные: 
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1. Необходимо обеспечить безопасность России, в том числе от 
эвентуальной возможности возрождения украинского нацистского государства. 

2. Для этого необходимо уничтожить политические и военные институты действующей 
украинской государственности. 

3. Для реализации пункта 2 необходимо занять максимально возможную территорию 
Украины, чтобы правительство Зеленского не могло больше комплектовать армию на фронте 
новыми мобилизованными. 

4. Всю занятую территорию Украины в перспективе целесообразно присоединить к 
России (население совершенно добровольно проголосует — никуда не денется — некуда 
будет деваться). 

5. Новые границы должны пройти таким образом, чтобы вошедшие в состав России 
территории были защитимы в военном плане и прибыльны в плане экономическом. 

Вот теперь у нас, как выясняется, не такой уж богатый выбор вариантов, как могло 
показаться вначале. 

Предположим, что мы хотим присоединить только Новороссию, потому что считаем, что 
только там живут русские в достаточном для быстрого преодоления бандеровских рецидивов 
количестве. У нас сразу возникает проблема: Харьков — гораздо более русский город, чем 
Херсон, но Харьков — Слобожанщина. Присоединять и его? Но Сумская область — тоже 
Слобожанщина, однако она куда менее симпатизирующая России, чем Харьковщина, хоть, 
наверное, и не меньше, чем Херсонщина. 

Допустим, мы решим эту проблему волевым путём и скажем, что будем принимать в 
состав России регионы так, как нам выгодно, не обращая внимания на историческое деление 
местных земель. Но мы же помним, что перед нами стоит задача лишить Киев 
мобилизационного потенциала, чтобы он не мог возродить потерянную армию. 
 Кроме Харькова, Донецка, Луганска и Львова, крупные городские центры, в которых 
сосредоточена большая часть украинской промышленности и значительная часть населения, 
расположены вдоль Днепра. С севера на юг это Киев, Днепропетровск, Запорожье, Херсон, 
Николаев, Одесса. В сумме только эти пять городов раньше давали свыше восьми миллионов 
населения и по сей день дадут 4–5 миллионов. А есть ещё их города спутники, такие, как 
Цюрупинск (нынешние Алешки) Днепродзержинск (нынешнее Каменское), а ещё население 
областей, плюс соседние, тоже выходящие к Днепру области (Кировоградская и Черкасская). 
В сумме даже сейчас наберётся 10–12 миллионов населения или около половины всего 
населения, подконтрольных Киеву территорий Украины. 

Дале надо иметь ввиду, что Россия уже контролирует верхнее течение Днепра 
(Смоленская область и Белоруссия) и нижнее течение (Херсонская и Запорожская области). А 
вот среднее течение Днепра (Киевская, Черкасская, Кировоградская и Днепропетровская 
области) — это пока Украина. Между тем Днепр — не только удобный для обороны рубеж, но 
ещё и главная логистическая артерия, на которую буквально нанизана Центральная Украина. 
Кроме того, в руках Киева на сегодня находятся пять из шести ГЭС Днепровского каскада 
(Киевская, Каневская, Кременчугская, Среднеднепровская и Днепровская), что оставляет ему 
неограниченные возможности для провокаций того же типа, что уже была организована на 
Каховской ГЭС. Наконец, одесский, николаевский, херсонский порты и другие порты Западной 
Новороссии в основном обслуживали потребности вывоза продукции промышленных 
предприятий, сосредоточенных в приднепровских областях и поступающей оттуда же 
сельскохозяйственной продукции. 
 То есть, без перехода на правый берег Днепра и занятия правобережных областей 
невозможно ни лишить режим Зеленского мобилизационного потенциала, достаточного, 
чтобы провоевать ещё год и оставить Украину без населения, ни обеспечить нормальное 
экономическое развитие уже вошедших в состав России регионов, ни их безопасность 
(сухопутный мост в Крым и сам полуостров будут находится под постоянной угрозой 
внезапного удара и в зоне досягаемости тактических ракет). 

После перехода на правый берег, следующий относительно удобный для 
стратегической обороны рубеж — граница 1921 года (установленная Рижским мирным 
договором) по реке Збруч. В таком случае за пределами России остаются восемь областей 
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(три галицийских, Северная Буковина, Закарпатье, Волынская, Ровенская и 
Хмельницкая области). 
 Если их оккупируют заинтересованные державы (Польша, Венгрия и Румыния), то 
теоретически можно согласиться с таким разделом Украины и даже извлечь из него пользу. А 
если нет? Ведь даже имея всего восемь областей, с ограниченным человеческим и 
экономическим потенциалом Зеленский войну не прекратит. И не надо надеяться, что США 
его заставят. Они в лучшем случае умоют руки, но никого не будут заставлять поступить так, 
как выгодно России. 

Вот и получается, что для решения задач СВО придётся либо дойти хотя бы до 
границы 1921 года, либо до границы 1946 года. В плане экономической нагрузки на Россию 
разницы особой нет, что касается политической проблемы бандеровщины, то, как я уже писал 
выше, такую проблему лучше контролировать и решать самому, не надеясь, что враждебно 
настроенные соседи решат её так как нам выгодно, а не нам в ущерб. 
 Возможен, конечно, вариант, когда боевые действия на Украине придётся срочно 
свернуть, не достигнув окончательного результата. Геополитическая обстановка сейчас 
крайне нестабильная, возможны любые сюрпризы, которые потребуют концентрации сил на 
другом направлении и временного снятия напряжённости на Западе. В таком случае понятно, 
что временная граница пройдёт там, где в это время будет проходить линия фронта, но тогда 
к теме придётся вернуться в ближайшем будущем и не в таких благоприятных условиях, как 
сейчас. Тем не менее вариант форс-мажора тоже нельзя сбрасывать со счетов. 

Российское руководство, судя по позиции занятой российской дипломатией, прекрасно 
понимает всю глубину проблемы. Именно поэтому оно ни разу не определило 
территориальные цели СВО, и не обращает внимания на западные призывы договориться 
прямо сейчас по принципу «кто что контролирует, тот тем и владеет». С одной стороны, 
Россия оставляет за собой возможность наступать столько, сколько ей надо или, как 
минимум, столько, сколько будет сил. С другой стороны, в любой момент, если случится 
форс-мажор, можно согласиться на мир, заявив, что задачи СВО выполнены, Украина 
достаточно обескровлена, а США окончательно утратили статус гегемона. Это даже будет 
правдой. Но правдой будет и то, что такое решение в любом случае окажется временным и к 
данному конфликту всё равно придётся вернуться так как правило защитимости границ, 
безопасности коммуникаций и экономической связности никто отменить не сможет. 

Конт 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.11.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 89,46 ▼ 1, 80 

EUR 97,13 ▼ 0, 64 

8. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


